

Valencia, un mes.	1,50
Prov. valencianas.	4,50
Península.	5,50
Extranjero.	10,50

Don Eugenio Cortals Guiteras

FALLECIO AYER, Á LAS DOS DE LA TARDE

Á LOS 24 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Sus afligísimos padres D. Joaquín y doña Desamparados; hermanos D. Joaquín y doña Desamparados; hermana política doña Elvira Montasinos; sobrinos, tíos, primos y demás parientes, al participar á todos sus amigos tan dolorosa pérdida, ruegan un cariñoso recuerdo para el finado y se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Serranos, 8, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

Asuntos del día

Las conferencias en el Ateneo de Madrid, bajo la presidencia de S. M. el rey, sobre el problema agrario en Andalucía, han tenido por tema el de los artículos de nuestro corresponsal especial M. El notable discurso del Sr. Moret ha sido fiel reflejo de las aspiraciones de los trabajadores andaluces, consignadas en aquellos artículos, aunque por su posición política, como jefe de un partido, no ha podido tratar el asunto con la libertad de nuestro colaborador.

Nos felicitamos de la oportunidad con que hemos podido ofrecer á los lectores de LAS PROVINCIAS una información completa sobre asunto de tanta importancia y gravedad. Las coincidencias entre las manifestaciones que ha hecho el Sr. Moret y las que días antes expuso nuestro corresponsal especial, se explican fácilmente, pues el ilustre político y el cronista de LAS PROVINCIAS han hablado con personas que profesan las mismas ideas, y en algunas localidades, el mismo individuo ha facilitado á ambos los datos para sus trabajos.

El hecho de que S. M. el rey se haya puesto al frente del movimiento social para dar solución al problema, y de que político de la importancia del Sr. Moret mantenga las soluciones consignadas en las crónicas de LAS PROVINCIAS, dá á los artículos que hemos publicado un interés excepcional.

LAS PROVINCIAS se satisface con haber podido servir bien á sus lectores en la presente ocasión.

Declara *La Correspondencia de España* que, á juicio del Sr. Villaverde, la labor urgente, aquella que con toda preferencia debe ocupar la atención del gobierno y los trabajos de las Cortes, es la de los cambios, pues hallándose éstos á 39, no hay proyecto alguno que revista la urgencia de éste, á fin de aliviar al país de esta situación tan angustiosa.

También entiende el Sr. Villaverde que, las promesas de rebajas del impuesto, resultarán un grave mal, pues eso es entregar el presupuesto á la voracidad del público, y se retrocederá en el camino de la civilización, tan conveniente para los intereses nacionales.

Por lo demás, el Sr. Villaverde, según la manifestación, que parece autorizada, del mencionado periódico, no creará al gobierno dificultad política ni parlamentaria de ninguna especie. Subsiste, pues, la dualidad financiera en el partido conservador; pero va perdiendo importancia, porque se afirma en él la unidad política.

De la guerra ruso-japonesa solo sabemos que no sabemos nada. Abundan tanto los canards telegráficos, sin duda por la carencia de hechos y de sucesos reales é importantes en el Extremo Oriente, que no se puede dar crédito á ninguna de las noticias que se reciben, ni por la vía de Londres, ni por la de París. Solo deben ser creídas aquellas que comunicuen oficialmente los generales en jefe de los ejércitos beligerantes ó los gobiernos de las dos naciones. Todo lo demás son puras fantasías, que para todo sirven menos para poder formar idea exacta de la guerra y de la marcha de las operaciones de campaña.

Así sucede, que no es posible conocer con exactitud ni la situación del ejército ruso en la extensa línea de Liao-Yang, ni la de los japoneses que dirige en su avance Kuroki, ni la de las tropas que manda Oku en la península de Liao-Tung. Todo son conjeturas, y cabalas, y suposiciones; pero nada en concreto se puede afirmar ni del uno ni del otro ejército.

EN LA TIERRA ANDALUZA

Los anarquistas y el problema agrario

(De nuestro corresponsal especial.)

Sevilla m-yo de 1904.

Cerca del arroyo había una gran extensión de terreno, perfectamente cultivado, y al final de la cuesta una casita blanca, rodeada de árboles. La brisa del amanecer movía las hojas y traía hasta nosotros los penetrantes aromas que desprenden los campos andaluces. Una franja de oro cerraba el horizonte, y algunas nubes blancas, tendidas de carmin, se alejaban hacia Poniente, empujadas por el viento. En el valle se oían las voces de los pastores llamando al ganado, y marchaba por la vereda un gallardo gineje que cubría la cabeza con ancho sombrero cordobés y que cantaba con voz vibrante una seguidilla.

Cuando llegué á la casa, varios trabajadores sacaron sus herramientas y se dirigieron al campo, después de decir á un hombre, que se sentaba á la puerta de la vivienda, bajo las ramas de un hermoso naranjo:

—Malegro de la mejoría. Y que siga, zeño Manuél.

La persona á la que saludaban los obreros contestó á todos cariñosamente, y me ofreció un asiento á su lado.

—¿Quién era el zeño Manuél? El título de zeño le ha ganado en poco tiempo, pues no hace tres años, el zeño Manuél era uno de los mas vehementes propagandistas del anarquismo en la campiña de Andalucía. ¿Cómo se ha realizado la transformación? Para saberlo, lo mejor es atender á su relato.

—Hoy me encuentra V. aquí, porque estoy malo; sino, hubiese ido al campo, á la faena. El hombre ha nacido para trabajar, y no hay mas remedio que labrar la tierra para que coman los chiquillos.

Es verdad lo que le ha dicho á V. Yo era anarquista... lo soy, pero ya no me ocupo en propagandas, ni tengo para qué, porque el amo es un angel.

El dueño de estas tierras ha comprendido la justicia de las peticiones de los obreros del campo, y es para nosotros una bendición del cielo. Ha repartido el campo entre varios colonos, que trabajamos para él y para nosotros, y que no olvidaremos nunca el beneficio que le debemos.

Yo ganaba de cinco á seis reales al día, un poco de aceite y pan. Tengo tres chiquillos, y con ese jornal puedo V. figurarse lo que comieran la mujer y las criaturas.

El amo nos ha arrendado unas aranzadas de tierra por diez años; nos ha facilitado materiales para construir esta casita; nos ha dado herramientas y semillas, y yo le pago con el cuarenta por ciento del total de la cosecha. El diez que nunca ha ganado más nos sus tierras, y yo no he sido tan feliz en mi vida.

Además, nunca he trabajado con tanto afán. La pasada cosecha, sin estar la tierra bien preparada, recogí 18 fanegas por cada una de sembradura de trigo, y la próxima será una locura.

Junto á la casa, tengo esa huertecilla que ve usted, que la mujer cultiva, y los chiquillos cuidan á cuatro cabras, tres borregos y dos cerdos que he comprado con dinero que me anticipó el amo.

Hay momentos en que me parece mentira la realidad, y pienso en que todo es un sueño.

Esos que ha visto V. marcharse al trabajo, con sus miradas, sino mis compañeros. Ellos saben las condiciones en que tengo las tierras y entraron á trabajar conmigo por la comida y una parte proporcional en las ganancias. Del sesenta por ciento de la cosecha que me corresponde, destino una parte al pago de los adelantos que me hizo el amo y la otra nos la repartimos.

El que menos de ellos, ha ganado en un año, con este sistema más que dos ó tres trabajando á jornal. Casi todos son solteros ó casados sin hijos, pues á los que han constituido familia los ha repartido el propietario un lote de terreno.

Me llaman zeño, queriéndome dar categoría superior á la suya, sin duda porque soy el colono y el que ha merecido del amo tal distinción; pero comemos juntos, y trabajamos y vivimos en compañía.

Ahora comprenderá V. por qué he abandonado la propaganda. ¿La iba á hacer contra mi amo, que es á quien debo el bienestar? Hay que hacerla contra los que no son como él; pero yo tengo que cuidar de mis hijos. Comprendo que es una razón egoísta, y que el deber me ordena combatir por los que sufren; pero la humanidad no es perfecta. Y además, me expondría á perder mi felicidad, sin conquistarla para los desgraciados.

Con la colonización de sus tierras, el amo ha hecho un magnífico negocio, pues le dan casi el doble del producto que anteriormente, evitándose grandes preocupaciones. Somos veintitrés colonos, otros tantos defensores de su propiedad, mantenedores de sus derechos, y que trabajamos con el mismo afán que si fuéramos los dueños del campo.

Los dueños! En esta tierra quedarán mis energías, mi vida. Los ratos que no trabajo con mis brazos, se los quito al sueño para estudiar, para ilustrarme en las formas de labrar la tierra. Todas mis ilusiones, todos mis pensamientos, todas mis esperanzas, todas mis energías, quedarán en este campo. Dentro de pocos años, con el trabajo de los colonos, la tierra duplicará su valor, y si el amo quiere venderla, nosotros podremos pagársela. ¿Qué peligro hay en esto para la propiedad? Una finca que vale cien mil duros, por el esfuerzo nuestro llegará á valer doscientos mil. Para la época en que vencen los arrendamientos,

los colonos que hayan trabajado con fe y ahorro, podrán comprar el terreno ó dar á cuenta de su valor una cantidad importante.

La emulación entre los colonos favorece el desarrollo del cultivo y sirve de estímulo para los poseedores. Al recogerse la cosecha, el amo sabe cuales han sido los mejores cultivadores y los que han trabajado mas.

Los propagandistas de la anarquía no vienen ya por esta tierra, porque saben que aquí nada tienen que hacer. Si algún día se suscitase la lucha violenta, estos campos serían respetados, porque esas blancas casitas diseminadas por ellos son banderas de paz, que pregonan la nobleza de sentimientos y el espíritu de justicia del amo. Estos sembrados pertenecen á los colonos y á los obreros, y ellos sabrían defenderlos, si llegase un momento de peligro, que no llegaría, porque ellos representan la realización de los ideales de los trabajadores de la campiña de Andalucía.

El zeño Manuél me habló de sus proyectos para convertirse en un gran cultivador; de sus vivos deseos, de que pronto todos los propietarios hagan lo mismo que aquel á quien él llama con respeto cariñoso el amo: de su blanca casita, que para él es un palacio encantado y de la educación de los chiquillos, de los que piensa hacer hombres de provecho.

Así transcurrieron varias horas, hasta que llegó la hora de la comida. El zeño Manuél, los chiquillos y los compañeros de trabajo del colono, se sentaron en el suelo á la sombra de un árbol. La mujer sacó de la casa un pan enorme, un jarro de vino y después una olla humeante. Y dando pruebas de excelente apetito y de alegría, la emprendieron con el contenido de la olla los futuros propietarios de la tierra andaluza.

INTERMEZZO

Un árbol algodonero

Un plantador del Jalisco, D. Hilario Cuevas, está ensayando, bajo los auspicios del gobierno mejicano, el cultivo de un árbol de algodón que ha descubierto en los bosques de dicho Estado.

Este árbol produce un algodón idéntico al del algodonero de Tejas; pero sus fibras son mas largas. El crecimiento de la planta es rápido, y el producto de ésta es de 200 ó 300 libras por cada pie.

Las ventajas del árbol del algodón, consisten en que no sufre ninguna de las enfermedades del algodonero, que su producción es mayor en igualdad de terreno y que no necesita riegos, bastando á sus necesidades la cantidad de agua que le suministra la humedad atmosférica.

ELECTRA, EN PARIS

Paris 21.—Las esperanzas, la curiosidad y el interés que había despertado el estreno de *Electra* en Paris, se disiparon anoche rápidamente. El ruido que produjo en España la obra de Perez Galdós, con su acompañamiento del Himno de Riego y de la Marsellesa, había hecho oír á los franceses que se trataba de un drama vibrante, capaz de concitar pasiones y de exaltar los ánimos. Con esa impresión acudió el público al teatro de la Porte-Saint-Martin.

El estreno produjo tremenda decepción. El melodrama á nada impresionó, y á cuantos oían la resonancia que había alocuzado en España los asombros que tal hubiese acontecido. Hay en la obra falta de acción y sobre de sermones. Esta es la opinión unánime de críticos y de profanos.

Un periódico dice que la tormenta que *Electra* levantó en Madrid sería una tormenta en un vaso de agua. Algunos diarios parisienses han oído campanas sin saber dónde, é incurrieron en el gracioso error de creer que la trama del drama de Galdós es una trama histórica, ni mas ni menos que el famoso caso, coetáneo á la obra, de la señorita de Uba, que compartió con *Electra* los honores del Himno de Riego y de la gritería anticlerical.

Es lamentable que en vez de *Electra* no haya pasado la frontera alguna otra producción de nuestra literatura contemporánea, aun del mismo Perez Galdós. El tipo inquisitorial de Pantoja completa, en la fantasía de muchos franceses, el cuadro del cante flamenco y de las gallardías del toro, que son los productos de España que mas frecuentemente se exhiben en Paris. Para los que ven esas cosas y crecen en ellas, Alejandro Dumas sigue teniendo razón.

El arreglo de la obra, hecho por Mr. Paul Milliet, es discreto. La interpretación de *Electra* resulta muy desigual. Los actores de Porte-Saint-Martin, que en un tiempo dirigió Coquelin, no son grandes maestros, pero tampoco son cómicos despreciables. En *Electra*, sin embargo, tal vez por defecto del drama mismo, están poco afortunados, si se exceptúa á Mad. Maggie Gauthier, que encarna perfectamente el papel de la protagonista. El intérprete del personaje Pantoja, Mr. de Mas, se pasa toda la noche salmodiando; verdad es que en su papel no faltan los salmos.

En suma, una representación monótona, tristonja y sin la sal y pimienta política y anticlerical que esperaban los espectadores. Ni aun en la noche en que Francia se aporrobó para romper sus relaciones con Roma ha logrado *Electra* producir efecto en Paris.

CONGRESO NAVAL

Madrid 26.—Se ha verificado la cuarta sesión del Congreso Naval, bajo la presidencia del señor Spotorno.

Se ha leído el acta de la sesión cuarta, que trata de Legislación. El primer punto se refiere á la reforma de la legislación vigente sobre construcciones náuticas y necesidad de establecer en las Escuelas industriales del litoral secciones para la enseñanza de las industrias navales. La ponencia proponía algunas reformas.

El Sr. Benítez, de Lugo, ha juzgado incompletas las explicaciones de la ponencia, solicitando que fuesen ampliadas. Así lo ha hecho el señor Cervera, siendo aprobado el punto.

El segundo punto hacía referencia á la orficia comparativa de la legislación sobre abanderamiento y necesidad de un reglamento para este punto y las matriculaciones.

La ponencia proponía medidas para que desaparecieran las trabas que hoy existen.

Las reformas judiciales

Ahora resulta que no se presentarán á las Cortes las reformas judiciales que publicó la prensa y que dieron tanto que hablar, originando grandes polémicas. El Sr. Montero Ríos no ha

hecho mas que llegar á Madrid y ha modificado radicalmente las citadas reformas, como presidente de la comisión de Códigos. De 700 artículos que aquellas constaban, solo han quedado 40 sin modificar. Muchos artículos han sido suprimidos por completo y sustituidos por otros.

El Sr. Montero Ríos ha conferenciado con los Sres. Lopez Dominguez, Puigoverver y Oliver, que forman parte de la comisión de Códigos. Mañana volverán á reunirse.

Por esto no puede precisarse cuándo se realizarán las reformas, y además porque necesitan pasar por los siguientes trámites: Dictamen de la comisión de Códigos. Reunión de jefes de negociación, estudio de las reformas y emitir dictamen sobre ellas. Entrega al gobierno. Estudio de las reformas por los ministros. Presentación á las Cortes.

VALENCIA

El día de ayer fué de viva expectación y de bastante alarma en Valencia. La expectación estaba motivada por el natural deseo de conocer el resultado de la visita de inspección al Ayuntamiento, y la alarma por las manifestaciones de protesta que anunciaban los republicanos blasfemistas, y las de contraprotesta que del mismo habían anunciado los republicanos sorianistas, repitiendo una vez mas su continua pugna. Las fuertes precauciones tomadas por el señor gobernador daban la seguridad de que el orden sería mantenido; pero, aun así, se consideraba probable algún momentáneo disturbio.

Algo de esto hubo, al caer la tarde, y á las primeras horas de la noche, y mas abajo lo relatamos; pero no tomó la manifestación popular las proporciones que muchas personas pacíficas temían. Y la verdad es que, después del bando publicado por el Sr. Capriles, aquella manifestación no podía hacerse, sin revestir el carácter de abierta hostilidad y rebeldía.

En la sesión del Ayuntamiento, la nota dominante fué el desagrado, en algunos momentos ruidoso, con que fué recibida la lectura de los cargos que el Sr. Bin dirigió á todos los concejales, excepción hecha de los tres que acaban de tomar posesión. Por las notas que precipitadamente pudieron tomar los reporteros de la prensa, no se puede juzgar bien de la procedencia, y menos de la gravedad de esos cargos.

A primera vista se comprende que la mayoría de ellos son por faltas de tramitación, por omisión ó mal cumplimiento de requisitos legales, que podrán motivar alguna responsabilidad en el orden oficial; pero no en el orden moral. Hay otros cargos que suponen derroche en los pagos, retirándose especialmente á las cuentas de la Feria y de gastos en la Casa municipal. No son de gran entidad pecuniaria estos cargos; pero si se justificase que hubo malicia y fraude, resultarían graves bajo el aspecto legal y también en la esfera moral.

Pero sería temerario aceptar de lleno esas acusaciones antes de conocer los descargos de los inculcados. Por eso nos abstenemos de todo juicio concreto; y desde luego esperamos que, oídas las defensas de los concejales, el señor gobernador aplique con entera imparcialidad el criterio que marca la ley, graduando la pena de apercibimiento y multa, aplicables á los representantes de Valencia en el Ayuntamiento, que se hayan hecho responsables de faltas administrativas, bien justificadas, y reservando la suspensión para los autores, si los hubiere, de verdaderos delitos.

Respecto á si tomará ó no posesión de la Silla arzobispal valentina el P. Nozaleda, dice *España*, periódico que no suele pecar de ligero en sus informaciones:

—De nuevo vuelve á hablarse de la cuestión Nozaleda.

Ayer declaró el auditor de la Nunciatura que dicho prelado está ya definitivamente nombrado para la Sede valenciana, después de haberse cursado todos los trámites que son precisos en estos casos; pero el P. Nozaleda ha pedido un plazo para decidirse á tomar posesión de tal puesto.

La impresión general es de que el arzobispo Nozaleda no se posesionará de la diócesis de Valencia.

Licor Carmelitano

El mejor digestivo que se conoce.

—El diputado á Cortes, Sr. Soriano, con motivo de su próxima salida para Madrid, obsequió ayer tarde con un refresco, en el Casino Radical, á sus correligionarios.

Tenia en el balcón una traca para dispararla cuando lo estimase oportuno; pero accediendo á las indicaciones de un teniente de la Benemerita, retiró la traca.

Por la noche publicó otra hoja dedicada á su hoy irreconciliable enemigo Sr. Blasco Ibañez, al que desafiaba, y ésta fué otra de las notas del día.

GRAMÓFONOS-CUESTA

—En el tren-correo de Madrid marcharon ayer tarde el senador señor marqués de Villagrana y los diputados á Cortes señor marqués de Cáceres, D. Ramón Puchol y D. Carlos Testor.

También marcharon en dicho tren el jefe de los moralistas valencianos Sr. Sapiña y el exalcalde Sr. Puig Boronat.

Según telegramas de la Corte, el rey firmó ayer el decreto condecorando la gran cruz del Mérito Militar al digno general de brigada jefe de la de caballería de esta plaza, D. Rafael Clavijo y Mendoza, militar pundonoroso y de brillante historia, y á quien felicitamos por la distinción.

SOM

—En virtud del acuerdo de la Diputación autorizando para que representen á la corporación todos los diputados que vayan á Madrid á gestionar que no se ponga en vigor la nueva ley de alcoholes, el Sr. Dionis salió ayer tarde para la corte con dicho objeto.

—Esta mañana, á las once, se reunirá la comisión provincial.

Licor Carmelitano

Rivaliza en aroma con los licores extranjeros.

—El fiscal de S. M. ha remitido al gobernador civil, para que ordene su inserción en el *Boletín oficial* de la provincia, una circular excitando el celo de los fiscales municipales para que persigan y denuncien todas las publicaciones que inserten palabras contra el pudor y la moral, como así mismo á los que en la vía pública blasfemen, estorben, etc. En dicha circular cita los artículos del Código referentes al asunto.

—Escriben de Roma que el día 21 del corriente fueron recibidos por Su Santidad en audiencia particular nuestros distinguidos paisanos señores de Alzaga, Artal y Sancho con sus respectivas

esposas, y al día siguiente oyeron la misa que dijo el Papa, recibiendo de su augusta mano la Sagrada Comunión.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

—También ayer se recibieron adhesiones sobre la cuestión vinatera.

Helas aquí: De Yecla: "Se ha nombrado una comisión de este Sindicato Agrícola, reforzada con contribuyentes de todas las agrupaciones políticas de la localidad. Nos hemos dirigido al diputado del distrito para que esté á nuestro lado.—José Azorín."

De Cariñena: "Este Ayuntamiento ha nombrado, de acuerdo con los contribuyentes, una comisión para reclamar de los poderes públicos que no se apruebe como se ha presentado el proyecto de alcoholes.—Alcalde."

Licor Carmelitano

El mas exquisito. Probado y os convenceréis.

—Según noticias, el diputado Sr. Zulueta vendrá á Valencia con objeto de dar unas conferencias de índole económica en la Cámara de Comercio. El Sr. Zulueta llegará el día 4 del próximo junio.

—Como habíamos anunciado, Mad. Prats probó ayer el traje que ha de lucir este Corpus la gigante española, traje que asegurará el buen gusto de la acreditada modista.

También se trabajó en el montaje de la escultura de San Cristóbal, que será colocada en la plaza de la Constitución el martes próximo, y permanecerá allí hasta la hora de la Cabalgata.

GÉNEROS Y HECHURRAS

—Para esta tarde, á las seis, ha sido convocada la comisión organizadora de la Batalla de flores de la próxima feria, á fin de continuar sus trabajos.

—En el comedor de los tapices del Hotel de París, se reunió anoche en fraternal banquete la junta directiva del Instituto Médico Valenciano, según costumbre anual, después de la sesión aniversario de la fundación de dicho centro docente. Al final de la comida, que fué digna del Hotel, se hicieron votos por la prosperidad del Instituto.

APARATOS FOTOGRAFIA-CUESTA

—Esta tarde, á las tres, se reanudarán en la facultad de Medicina los ejercicios de oposición á las plazas de médicos de baños habilitados.

—Desde el día 1.º de junio próximo empezará á regir la tarifa especial X núm. 11, para la expedición de billetes, á precios reducidos, para recorrer de 1,800 á 12,000 kilómetros en las líneas de las Compañías ferroviarias españolas, y en su consecuencia, desde dicho día quedarán anuladas las tarifas para viajeros, especial local núm. 1 del Norte (billetes por kilómetros) y X núm. 11 de la Compañía de M. Z. A. y otras de 1.º de enero de 1903.

Licor Carmelitano

Tónico por excelencia del sistema nervioso.

—Procedente de Génova y Marsella, fondó ayer por la mañana en el puerto el transatlántico francés "Italia", que se dirige á Buenos Aires, conduciendo 335 pasajeros é importante cargo general, que aumentó con respetables partidas de vino, arroz, papel y otras mercancías.

—Los señores médicos que conocen los buenos resultados del Fosfo-Glicol-Kola Domenech, para combatir la neurastenia, inapetencia, afecciones cardíacas y debilidad general, lo prefieren á todos sus similares. Véndese principales farmacias.

BAS

—Ayer, á las cinco y media de la tarde, salió por la calle de Ruzafa á los solares de San Francisco, con dirección á la calle de la Sangre, un entierro; pero al encontrar que dicha calle se hallaba llena de gente y un tanto excitado por lo de la visita de inspección al Ayuntamiento, el cortejo fúnebre, á cuya cabeza marchaba el olerero de una parroquia, se dirigió por las calles de Culla y Almas á la de San Vicente, con objeto de evitar así cualquier incidente que hubiera podido ocurrir.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

—En la madrugada de ayer unos sujetos que se hallaban de broma en la calle de Graeia, hicieron un disparo de revólver. Al ser perseguidos por la guardia municipal, en la calle de San Vicente, dispararon de nuevo, hiriendo levemente en una oreja al guardia núm. 32.

Fueron detenidos tres de los *bromistas*, los cuales, después de prestar declaración ante el juzgado, ingresaron en la Cárcel Modelo.

GRAMÓFONOS-CUESTA

—Un colega llama la atención de las autoridades para que pongan ojo á las visitas que con frecuencia nos hacen multitud de tribus de bohemios que en el cauce del río toman al final carta de naturaleza, dando lugar á molestias sin cuento para el vecindario.

Hemos nuestra esta llamada.

—Anoche se dió parte al juzgado de que habían entrado ladrones en el piso cuarto del núm. 14 de la calle de las Cocinas, llevándose 25 pesetas en metálico, un par de pendientes y dos sortijas de oro, y varias prendas de ropa.

Licor Carmelitano

Regenerador de las fuerzas en la convalecencia.

—En la iglesia del Temple conferirá órdenes sagradas el Obispo de Loryms, esta tarde y mañana por la mañana.

—Ha sido nombrado economo de la parroquia de Benaguasil D. Vicente Leonart Granell, que desempeña el mismo cargo en Alboraya.

—En la iglesia del Hospital provincial, se celebró el domingo próximo una solemne fiesta á la Virgen de los Desamparados, costeadá por las sirvientas del Hospital. A las nueve, descubrió S. D. M., será la misa cantada con música, que dirá el señor vicario del santo establecimiento, siendo el orador D. Ezequiel Esteve.

Crónica nupcial

En la parroquia de San Agustín unieronse ayer con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita doña Pinar Vivó y Matías y el conocido capitalista D. Esteban Ramón Lopez, actuando de padrinos en tan solemne acto la señora doña Consuelo Rivas Boix y D. Alfoio Caravaca Lopez.

Los contrayentes, familias é invitados, fueron obsequiados con un selecto *lunch* servido espléndidamente por la acreditada Cerveria Inglesa.

Los recién casados salieron en el expreso con dirección á Barcelona.

Sinceramente les deseamos muchas felicidades y una duradera luna de miel en su nuevo estado.



ROPAS HECHAS

Últimas creaciones en artículos de

- Zapatería, Bisutería, Bastones, Camisería, Guantería

Entrada libre

10.000 SOMBREROS DE PAJA

Table listing hat types and prices: Cantón de 1.º, Pallazón, Rustic, Inglés, Cuadrado, Jockey, Italia, Manila superior, Jipijapa legítimo, id. extra, BATELERAS DESDE.

ROPAS A MEDIDA

Últimas creaciones en artículos de

- Paraguas, Géneros de punto, Corbatería, Sombrerería, Objetos para regalo

Entrada libre

ZARZAPARRILLA IODURADA DEL DOCTOR GREUS

Soberano purgativo y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los estados herpéticos, reumáticos, héticos, venéreos y sífilíticos...

SOLUCIÓN DE FOSFATO DE HIERRO DEL DOCTOR GREUS

Este producto ferro-fosfatado es un poderoso tónico de la Célula nerviosa y del glóbulo rojo, está principalmente indicado en los siguientes casos:

Levadura de cerveza granulada medicinal DEL DOCTOR GREUS

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, gastro-enteritis, disenteria, purpura, diarrea infantil...

Crónica mortuoria

Anteayer falleció, a avanzada edad, el respetable Sr. D. Octavio Jarque Muñoz. El finado ejerció honrosamente la carrera de Medicina y prestó valiosos servicios en la Diputación provincial...

Ayer, en la iglesia de Santo Tomás, se celebró en su sufragio una solemne misa de Corpore insepulto, después de la cual se verificó la conducción al cementerio del cadáver del Sr. Jarque Muñoz...

A la familia del finado enviamos, con estas líneas, la expresión de nuestro pésame mas sincero.

Noticias militares

En el Diario oficial del ministerio de la Guerra, llegado ayer se inserta la real orden que nos anticipó el telegrafo, licencianado a los individuos del arma de infantería que hayan entrado en el tercer año de servicio en filas.

Se fija en ella el contingente de estos cuerpos en 586 hombres, y si después del licenciamiento mencionado sobran individuos, se darán nuevas licencias por orden riguroso de antigüedad hasta que los cuerpos queden con la cifra dicha.

En caballería y Artillería se fija el contingente en 415 y 408 hombres, respectivamente; de manera que serán licenciosos por orden de antigüedad todos los que excedan de ese número.

Se dispone también que los individuos vayan secorridos con diez días de haber de pan y rancho y efectúen el viaje a sus respectivas localidades en ferrocarril por cuenta del Estado.

Estos licenciosos, para caso de concentración, seguirán perteneciendo a los mismos cuerpos, y a ellos tendrán que incorporarse al primer aviso que se les mande por conducto del alcalde de su residencia o persona autorizada.

En Capitanía general y gobierno militar se trabaja para que los comprendidos en el licenciamiento puedan marchar dentro de un par de días a mas tardar.

Calculáase en 1.400 individuos los que se licenciarán en Valencia.

Se ha encargado del tercer depósito reserva de Artillería el comandante de dicha arma don Ramón Canella Seadés.

Ayer estuvo de paseo militar en Paterna el regimiento de Mallorca.

El teniente Sr. Enriquez de Salamanca ha pedido volver al servicio activo.

Tribunales

A las dos de la madrugada de ayer terminó su cometido el tribunal popular de Chiva, que entendió en la causa incoada contra los hermanos Javaloyes, acusados de haber muerto al juez municipal D. Daniel Vicente.

Después de segunda deliberación, pues en la que tuvieron primeramente incurrir en gran culpa de incongruencias y contradicciones, dictó veredicto de culpabilidad, y en su consecuencia el tribunal de derecho condenó a los Javaloyes a 14 años, 8 meses y un día de reclusión.

En la misma Sección entendió el Jurado popular en una causa contra Juan Portelas, acusado de homicidio.

El veredicto fué de culpabilidad, condenando al Portelas a 14 años, 8 meses y un día de prisión correccional.

Ayer comenzó ante el Jurado, también de Chiva, la vista de la causa instruida contra Miguel Domingo y diez convecinos mas, de Maonut, con motivo de las elecciones municipales verificadas en dicho pueblo el día 8 de noviembre de 1903.

Según las conclusiones del ministerio fiscal, representado por el Sr. Casado, los once procesados penetraron en un colegio electoral, rompieron la urna, y en el tumulto que se produjo, resultaron muertos Francisco Lopez Adela y Antonio Bonilla Collado y seis heridos mas.

Las defensas están a cargo de D. Francisco Vives Liern y Sres. Ximenez del Rey y Crespo Azorin, que aspiran a la absolución de los defendidos.

En la sesión de ayer fueron examinados los procesados, que negaron toda participación en los hechos que se persiguen.

La prueba propuesta por la acusación y defensa es muy extensa, habiendo citado para declarar 74 testigos. Hoy, a las diez, continuará la sesión.

Por el juzgado instructor del Mercado se remitió ayer a la Audiencia el sumario concluso instruido con motivo de la silba al alcalde señor Polo, el día de San Vicente, al paso de la procesión por la calle de Caballeros.

Escolares

Bajo la presidencia del delegado regio de Instrucción pública, Sr. Serrano Morales, se reunió anteayer la Junta municipal de primera enseñanza, dedicándose preferentemente al estudio del asunto de las seis escuelas de niñas y una de niños, que por falta de locales se hallan cerradas, paseándose por las calles los maestros. Se acordó pedir al gobernador civil que le remita el expediente justificativo para la adquisición de locales donde instalar dichas escuelas.

El arquitecto Sr. Barbero presentó el plano de distribución de escuelas.

Después fueron designados los individuos de la Junta que han de girar el próximo mes la inspección de escuelas y examinar a los alumnos del actual curso.

Por último, sin tomar acuerdo, se trató de las escuelas graduales y de la forma en que deben ensayarse en el próximo ejercicio.

El martes se reunirá nuevamente la Junta para la aprobación del presupuesto de gastos de material y entretenimiento de la delegación regia.

La Gaceta publica la orden n.º 24 de don Francisco Amat Villalba auxiliar numerario del segundo grupo de la Sección de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad.

Círculos y Sociedades

El Círculo de Bellas-Artes ha elegido la directiva y secciones siguientes: Junta directiva.—Vicepresidente 1.º, D. Luis

Beú; secretario, D. Manuel Gonzalez; vice, don Francisco Tortejada; tesorero, D. F. Roberto Cuñat; bibliotecario, D. Juan Espiau.

Sección de clases.—Presidente, D. Pascual Garofa; vice, D. Alfredo Badenes; secretario, don Julián Ribas; vice, D. José María Martínez. Exposiciones.—Presidente, D. Ramón Stolz; vice, don Pedro Guillén; secretario, D. Amadeo Desfilis; vice, D. Leopoldo Coronado. Veladas.—Presidente, D. Rafael Sanohis Arois; vice, D. Antonio Cullés; secretario, D. Francisco Povó; vice, D. José Vivas. Excursiones.—Presidente, D. José G. Zanoero; vice, D. Luis Errando; secretario, D. Antonio Tello; vice, D. Alfredo Marco. Música.—Presidente, D. Pedro Casanovas; vice, D. Teodoro Landerer; secretario, D. Salvador Esparza; vice, D. Salvador Ollé. Fotografía.—Presidente, don Manuel Arguedas; vice, D. Manuel Villamazares; secretario, D. Manuel G. Herranz; vice, D. José Villarroya. Arqueología.—Presidente, D. Mariano G. Mas; vice, D. Antonio Tono; secretario, don Francisco Cuadrupani; vice, D. Eugenio Carbonell. Arquitectura.—Presidente, D. Antonio Ferrer; vice, D. Antonio Martorell; secretario, don Manuel Peris; vice, D. Francisco Almenar.

Fuera de Valencia

FANZARA.—En el camino de Ribesalbes, próximo al molino de papel, se encontraron los vecinos Joaquín García Gallén y Vicente Edo Tomás, entre los cuales existían resentimientos, comenzando a disputar sobre ellos.

El resultado de la disputa fué que Gallén disparó contra su enemigo una carabina cargada con perdigones, que se le inrustaron al Edo en el hombro izquierdo y oara.

El herido derribó al suelo a su agresor y con una piedra le ocasionó tantas y tan graves heridas que el Gallén quedó muerto en el lugar del suceso.

Somatose En la convalecencia

La inspección del Ayuntamiento

A la hora señalada para la reunión en que habían de leerse los cargos formulados por el delegado gubernativo contra los concejales de nuestro Ayuntamiento, los alrededores de la Casa Consistorial se hallaban llenos de gente.

La mayoría de los reunidos en las calles de la Sangre y San Vicente y solares y parterre de San Francisco, eran, como se supondrá, partidarios de la Unión republicana.

Comentábase entre ellos el bando que dos horas antes había hecho fijar el gobernador en los sitios de costumbre, y a juzgar por los términos del bando en cuestión y por los temperamentos de los comunistas, era de esperar un conflicto, que, por fortuna, no estalló.

He aquí el bando: "D. Enrique Capriles y Osona, gobernador civil de Valencia.

Resuelvo a no consentir que se impida la circulación por la vía pública y a reprimir actos o manifestaciones que puedan producir alteración al orden público, y deseando que los ciudadanos pacíficos no corran riesgo alguno y no sean confundidos con los que puedan tener interés en perturbar la tranquilidad.

Hago saber: Que desde las cuatro de la tarde del día de hoy, todo grupo de mas de cinco personas que se estacione en la vía pública, será disuelto por la fuerza.

Valencia 26 de mayo 1904.—Enrique Capriles.

Comienza la reunión

A las cuatro se presentaron frente a la Casa Ayuntamiento una compañía de infantería y una sección montada de la Guardia civil, que se distribuyeron por secciones en las calles de San Vicente y Arzobispo Mayoral, solares y Bajada de San Francisco, dispersando sin resistencia los grupos formados en aquellos puntos. También auspició un pelotón de policía, con su jefe Sr. Martínez.

A las cinco menos diez minutos se apeó del tranvía frente al Ayuntamiento el secretario del gobierno civil Sr. Blin, acompañado del oficial señor Salado, y a las cinco en punto ocupó la presidencia, en el salón de concejales, tomando asiento a su derecha el alcalde Sr. Polo.

A esta sesión asistieron los Sres. Vinaixa, Jn., Har, Galán, Jimenez Taberner, Liagarin, Alaport, Aguilár Blanch, Garofa Durrás, Crú, Fajárnés, Beltrán (A.), Vicente, Lopez, Lluich, Gabarda, pezz (Mariano), Marin Mago, Borrás, Garofa Rives, Tatay, Payá, Romani, Marzal, Beltrán (R.), Flores, Guillen Rigo, Cuber, Martínez (J.), Gomez Cabedo y Martínez Aloy.

Abierta la sesión, pidió la palabra el Sr. Beltrán (A.) para una cuestión previa, contestándole el Sr. Blin que no podía tolerar disensiones.

Contestóle el Sr. Beltrán que no reconocía mas autoridad que la del alcalde, ya que el señor Blin sólo tenía un deber taxativo que cumplir.

El Sr. Blin le llamó al orden, promoviéndose un escándalo mayúsculo.

Continuó el Sr. Beltrán diciendo que en el salón de sesiones no debía haber más que el pueblo honrado de Valencia, y que la policía que estaba junto con los periodistas presentes, debía retirarse, y en medio del mayor tumulto, el alcalde hizo que se retirara.

Restablecido el orden, el Sr. Blin se dirigió a los concejales, participándoles que había terminado la misión que le confiara el gobernador, añadiendo que, como dijo en la sesión en que les participó el acuerdo del Sr. Capriles, estaba terminado el expediente sin perjuicios. Puso fin a su breve discurso anunciando que se concedían cinco días hábiles para que los concejales estudien los cargos formulados, consulten los antecedentes y se defendan.

Los Sres. Vinaixa y Cuber protestaron de que fuera tan corto el plazo, y en medio de un conti-

nucio alboroto y llamadas al orden, el Sr. Cuber dijo que el plazo concedido era antireglamentario, pues el legal, según los textos que teyo, era el de diez a treinta días.

"Si es el Sr. Blin quien nos señala ese plazo —añadió,—agradecemos la magnanimidad; pero si es el delegado del gobierno, no podemos tolerarle que se salga de la ley. Nosotros no hemos tenido intervención en el expediente, pues si bien al principio se permitió algunos días la entrada en el local de la inspección a uno de los síndicos, después se prohibió toda intervención en el expediente."

Terminó el Sr. Cuber diciendo que todos los jefes de grupo del Ayuntamiento habían formulado una protesta para que se uniera al expediente.

Después de nuevos incidentes y escándalos, comenzó la lectura de los cargos, siendo imposible a los periodistas, por las frecuentes interrupciones y por la fatiga del que los leía, tomar notas completas.

He aquí lo mas que se pudo lograr: Cargo núm. 1.—Se refiere a haber delegado el Ayuntamiento en la Junta de Feria atribuciones intransferibles.

Núm. 2.—Se refiere al déficit de la Feria de 1902, que es de 7,050'46 pesetas, apareciendo además equívocos en su suma.

Núm. 3.—Déficit de 1903, de 15,750 pesetas. La Junta, en 18 de febrero, aprobó la liquidación con un déficit efectivo de 34,131'44 pesetas. Se hacen notar varios gastos de carpintería, una partida de 400 pesetas por derechos de maestro y alquiler de herramientas, y al mismo, por alquiler de madera y desmontaje del arco de la Diputación 908; por pintar este arco y dos cuadros 700, y al mismo carpintero, por reparaciones en dicho arco 600 pesetas. También el Certamen musical, que asiente de 1,052'50 pesetas, programas 900 pesetas, adorno de la plaza 1,110, carruajes para la comisión 810, fotografías de los señores del jurado 445, etcétera, etc., apareciendo en descubierto el primer premio de 3,000 pesetas.

En la Fiesta árabe resulta que los carteles costaron 200 pesetas; honorarios y transporte de los árabes, 14,790'45; alquiler de sillas, 875, a 25 céntimos, cobrándolas el mismo individuo a 10 céntimos en una de las fiestas celebradas en la plaza de Toros. Igualmente aparecen gastos considerables en la fiesta de la Jota, Coso Blanco y otras. Por último, en la liquidación entre las localidades vendidas y lo recaudado en la Fiesta árabe resulta un déficit de 1,100 pesetas, y entre las localidades regaladas y las que efectivamente fueron, según comprobación con las matrices, hay una diferencia de 765 pesetas.

Núm. 4.—Se refiere a haber delegado las facultades del Ayuntamiento en la Junta de Feria para 1904.

Núm. 5.—Se refiere a una malversación de mas de 3,500 pesetas, cobradas del público en la Feria de 1903 por derechos del 8 por 100 sobre el precio de las localidades, y dejado de ingresar en las arcas del Tesoro.

Núm. 6.—Se ocupa del suministro de gas a la ciudad sin las formalidades de subasta.

Núm. 7.—Se refiere a haber pagado 252 pesetas por el anuncio de la subasta del empréstito para el ensanche publicado en El Liberal, mientras a El Imparcial y a El Correo de Madrid sólo les fueron abonadas 19'50 y 27 pesetas, respectivamente.

Núm. 8.—Haber abonado indebidamente a un propietario del Ensanche, en la calle de Lepanto, el recargo del 4 por 100 obligatorio sobre la riqueza imponible, sin embargo de no tener terreno que ceder a la vía pública.

Núm. 9.—A haber pagado a razón de diez pesetas metro unos terrenos en la Granvía, esquina a la calle de Filipinas, que habían sido tasados por el arquitecto municipal a seis pesetas, siendo así que los de los cruces de las calles mas inmediatas, en puntos mas céntricos de la misma vía, se habían pagado a cinco y seis pesetas, y que dichos terrenos habían sido comprados dos años antes a 2'50 pesetas metro cuadrado, resultando un perjuicio para el municipio de 3,018 pesetas, de las 14,760 pagadas.

Núm. 10.—Se refiere a las obras ejecutadas en el interior del local destinado a Casa Consistorial, sin subasta alguna, habiéndose gastado mas de 60,000 pesetas desde 1.º de enero 1902 a 14 de marzo último.

Núm. 11.—Nombramiento de empleados sin requisitos legales, exigidos por la ley de 10 de julio de 1885.

Núm. 12.—Se refiere a los aumentos en las partidas de Personal, hechos indebidamente.

Núm. 13.—A los aumentos de sueldo de los empleados.

Núm. 14.—A gratificaciones concedidas a empleados.

Núm. 15.—Al cambio del haber de los jefes de la Guardia municipal, apareciendo que se suprimían para evitar la incompatibilidad con la pensión que como retirados del ejército percibían aquellos.

Núm. 16.—Adquisición de muebles sin concurso.

Núm. 17.—Contrato de arriendo de los arbitrios extraordinarios sin previa prestación de fianza.

Núm. 18.—Contrato sin formalidades de la instalación de casetas para las ferias de julio y Navidad.

Núm. 19.—Arriendo de locales sin celebración de concurso.

Núm. 20.—Hace referencia a extralimitación por acuerdo del Ayuntamiento en 22 marzo de 1902, negándose a asistir a las festividades religiosas ni hacer gasto alguno en dicho sentido, acuerdos suspendidos por el alcalde, a quien se dió un voto de censura, y otro acuerdo de 6 abril de 1903 autorizando la circulación de carruajes por el interior de la ciudad en los días de Jueves y Viernes Santo, faltándose a lo preceptuado en las ordenanzas municipales, que son ley para los Ayuntamientos.

Núm. 21.—Haberse faltado a la real orden de 13 de julio de 1901, desde 1.º de enero de 1902 a 14 de marzo último, en lo referente a habitar casas de reciente construcción.

Núm. 22.—Hace referencia a los resultados del presupuesto de 1901, montante a 2,218,594'77 pesetas, de las que solo aparecen recaudadas pesetas 111,259'73, y a las de créditos a favor del Mu-

nicipio, con excepción de las exigibles al Estado, pendientes en 30 de junio de 1903, como asignadas en el el de 1902, por censos, reanudación de arbitrios arrendados, etc., 140,166; solamente aparecen recaudadas 80,222'62 pesetas.

En el mismo pliego se trata del arbitrio sobre las casas que tienen entrada de carruaje, no aprobado hasta 25 agosto de 1902, y el de la subasta de la medida de estiercoles y abonos, acuerdo tomado sin fijar tipo y adjudicada por 251 pesetas.

Se ocupa en un tercer punto de varios derribos de edificios y otras obras llevadas a cabo por administración y no reintegrados los pagos al Ayuntamiento.

Núm. 23.—Se ocupa de la cantidad consignada en el presupuesto de 1902, de 80,000 pesetas como producto del arbitrio de 10 por 100 sobre entradas y localidades en la plaza de Toros, y de lo prescrito en la real orden de 6 de marzo del mismo año; de las manifestaciones hechas por los señores Liagaría y Navarro Reverter sobre un convenio celebrado con la Empresa, y de la defraudación a las arcas municipales por no haberse obrado el arbitrio hasta algunos meses después de la fecha legal, con abandono de ingresos importantes.

Núm. 24.—Trata de autorizaciones para construir alcantarillas y analizar gas, dispensando el pago de los respectivos arbitrios.

Núm. 25.—Se refiere a gastos indebidos, cargados a minoración de ingresos, entre ellos los de delegado especial de la Alcaldía y 6,000 pesetas además de las 5,000 presupuestadas para las fiestas del Carnaval.

Núm. 26.—Trata de la adquisición de obras literarias que importaron sobre 7,000 pesetas, cuando sólo se podía disponer de 1,000 presupuestadas.

Núm. 27.—Se ocupa de acuerdos del Ayuntamiento referentes a no mostrarse parte en determinadas causas, a pesar de lo cual, por una de ellas se abonaron gratificaciones de 600 a 900 pesetas a un procurador.

Núm. 28.—Hace referencia al pago de 51,500 pesetas con cargo a imprevistos en los ejercicios de 1.º de enero de 1902 a 14 de marzo último, indebidamente, con la agravante en algunos de ellos de no haberse expresado la cantidad al tomarse el acuerdo.

Núm. 29.—Trata de la venta de varios efectos, cuyo importe no fué ingresado en Caja hasta ocho meses después, y a virtud de ciertas denuncias.

Núm. 30.—Se refiere a no haber reclamado un reintegro de cierta pensión indebidamente percibida de mil pesetas anuales por la Sociedad arrendataria del servicio de aguas potables desde el año 1888, y, por el contrario, haberse satisfecho la misma con posterioridad; y

Núm. 31.—Sobre defectos en las citaciones en las convocatorias a la Junta municipal de Asociados.

La lectura de todos estos cargos fué coreada por los concejales. Uno de los incidentes mas ruidosos fué el habido al darse lectura al cargo 5.º apareciendo los hechos de malversación y abandono inasible del cargo. El Sr. Alaport recomendó la calma a los concejales que protestaban, diciendo que él, por su parte, tenía valor para soportar aquellas calificaciones que le correspondían hacer al juez.

El Sr. Beltrán (A.), dirigiéndose al Sr. Blin, le dijo:

"Quítense su señoría la investidura que en estos momentos ostenta, yo me despojo de la mía, y ya nos entenderemos."

Protestó el Sr. Blin, y varios concejales exclamaron: "¡Luego nos veremos!"

A las siete y media terminó la lectura, levantando rápidamente la sesión el Sr. Blin.

Varios concejales pidieron al mismo tiempo la palabra; pero el delegado había ya abandonado el salón. El escándalo fué de los mayores que hemos presenciado.

El Sr. Blin se retiró al despacho del alcalde, donde permaneció durante algunos minutos rodeado de los jefes de la Guardia municipal y varios de los individuos a sus órdenes.

Después, acompañado del Sr. Polo, bajó por la escalera reservada de la alcaldía, y en el patio subió al coche del alcalde, saliendo a la carrera, custodiado por la policía y la Guardia civil.

Después de la sesión

Mientras duró la sesión para la lectura de los cargos, el gobernador, que había hecho establecer retenes de la Benemérita en la Redacción de El Radical, en las casas de los Sres. Soriano y Tarocher y en algunos otros puntos, conservando en el Temple una compañía de infantería y una sección de caballería, para atender en un momento dado adonde hicieran falta dichas fuerzas, estuvo atento a los incidentes que se desarrollaron en los alrededores de la Casa de la Ciudad, y retirando sus órdenes para impedir cualquiera transgresión de la ley.

En tanto no terminó la sesión, los republicanos nada hicieron; pero al tener noticia de que había terminado, se arremolinaron en los solares de San Francisco y en la calle de San Vicente, y dieron muerte al gobernador y vivas al Ayuntamiento y a Blasco Ibañez, organizándose una manifestación que se dirigió hacia la plaza de Cajerros.

La Guardia civil de a caballo y de a pie, dividida en varias secciones, cargó cuatro ó cinco veces contra los manifestantes, que se disolvían y se volvían a juntar en grupos, al frente de uno de los cuales iba el Sr. Blasco.

Este había estado largo rato en un balcón de uno de los edificios que hay en la calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento.

En la Bajada de San Francisco, en la calle de San Vicente, dos veces, en la de la Paz y en las plazas de Benlliure y Redonda, la Benemérita repartió esplanadas y sembró el pánico. Cerráronse los comercios y hubo sustos y carreras; pero la cosa no pasó a mayores, ni se extendió a otros puntos que los indicados antes.

En tres ó cuatro ocasiones los toques de atención de la Guardia civil produjeron también gran alarma, pero ésta fué pasajera.

Frente a la redacción de El Radical, un grupo dió varios mueras a Soriano. Sonaron dos disparos, ó petardos, que esto no se puso en claro; salió la Guardia civil del edificio en que se confecciona aquel diario, y el grupo se disolvió.

Desde este momento, las ocho de la noche, la calma se restableció, retirándose la Benemérita, que ocupaba los alrededores de la Casa Consistorial y la calle de San Vicente.

A última hora

El Sr. Blin, que acompañado del alcalde, llegó al Temple, dió cuenta al gobernador de la accidentada sesión y se retiró a descansar.

El Sr. Capriles dispuso que se remitieran a los ex-concejales las invitaciones para que asistieran hoy y mañana al gobierno, con el fin de que se manifestaran si están ó no conformes en sustituir a los concejales que puedan resultar suspendidos.

A las once se retiró el gobernador a sus habitaciones, quedando en sus puestos los retenes establecidos desde anteayer.

En las calles y en los cafés hubo animación y comentarios hasta última hora sobre lo ocurrido en el Ayuntamiento, y acerca de los incidentes desarrollados después en la vía pública.

El "Corpus" de Valencia

En la cabalgata que se celebra la víspera de la festividad del Corpus forman parte los danzantes, precediendo a la tradicional Degolla. Por la tarde, ante las casas de las autoridades y de los concejales, dan a conocer sus dísticos, bailes, al són de la dautina y del tamboril.

Al describir un conocido historiador los danzantes, dice: "Es una agrupación de niños u hombres que, vestidos de labradores, mozos, holandeses, marineros, caballeros y momos, forman la vistosa comitiva que acompaña al Capellá de los Rosas."

Parece que los danzantes figuran en esta fiesta desde el año 1615, y tomándolo de ella, en algunas poblaciones de nuestro reino, suelen tomar parte estas comparsas, si bien modificadas, en las fiestas de sus santos patronos.

En la actualidad hay en Valencia una calle con el nombre de las Danzas, y como algún escritor haya dicho que se llamaba así por existir en ella una casa donde se almacenaban los trajes de los danzantes, traté de poner en claro este asunto; pero Marcos Antonio Orellana, en su manuscrito de 1790 titulado Valencia antigua y moderna, existente en la biblioteca de la Universidad, dice que la calle y la plaza de las Danzas se llamaron así por haber vivido allí una conocida familia cuyo apellido era Danza. Si esto es cierto, debiera llamarse de los Danzas.

De todos modos, resulta que los objetos y ropas destinados al efecto, los recibía el administrador bajo inventario. No podía concertar, sino, cuatro danzas a 35 libras cada una. Cuando no se representaban autos sacramentales, se aumentaba una danza por auto suprimido.

A principios del siglo XIX figuraban algunas de éstas, como consta en el siguiente relato inserto en el número correspondiente al día 3 de junio de 1801:

"Es inmenso el gentío y confluencia, y por facilitar algún recreo y honesta diversión, acobada la misa mayor en la Catedral, pasean las calles de la Estación varias danzas de turcos, ángeles, labradores, ángeles, pastores y otros; y los otros personajes, ángeles, con la música del país, adufes, sonajas y campanillas, como ruido de alegría que ha de reinar en los semblantes y oraciones."

En 1846 formaron parte de la cabalgata danzas de niñas polonesas, alemanas y serranas, con la reina y sus camaristas, las de niños franceses y turcos, todas ellas de nueva invención.

A principios del pasado siglo formaba también parte de la cabalgata una danza titulada de la manzana, parecida a la que todavía figura en las fiestas anuales de Silla con la denominación de la carchofa.

En la actualidad forman parte de la Degolla las danzas de murcianos, estudiantes, griegos, turcos, chinos, marinero, catalanes, aragoneses, pastores, caballeros y momos.

La comparsa de momos se compone de ocho figuras, cubierto el rostro con careta; una mujer, la Moma, que representa la Gracia, vestida con traje muy pintoresco, corona adornada de flores en su cabeza, y en la mano un cetro dorado, que sostiene envuelto con un lienzo blanco, y siete hombres que representan los pecados capitales, en el que con disfraz de color rojo, como diablos, en el que se ven pintadas de negro serpientes aladas y otras figuras infernales, llevando cada uno un palo en la mano, con los cuales golpean y hacen varios y vistosos juegos, mientras al compás de la música del país danzan en derredor de la Moma que preside el baile.

Para terminar diré que, algunas de estas danzas, figuraban antes en las Rosas.

Los labradores iban en la de la Purísima; los mozos en la de la Fe; los holandeses en la de San Vicente; los marineros en la de San Miguel, y los momos en la Diabla. Estos últimos todavía van en dicha roca.

Peregrinación valenciana a Roma

La Junta organizadora, deseosa de dar toda clase de facilidades a los peregrinos y atender a las suplicas de muchos que por razones económicas no podían, ni inscribirse, hacer efectivos las cantidades totales, ha

GRAN CLÍNICA GARCERÁ

Calle de CABALLEROS, núm. 25 y COCINAS, núm. 9.—VALENCIA

La importancia que de día en día adquiere esta Gran Clínica, en la cual se garantiza la curación de la Tuberculosis pulmonar y enfermedades de los huesos...

SE ADMITEN ENFERMOS INTERNOS

EDICTO

D. Miguel Escobar Barberán, juez de primera instancia del distrito del Mercado de esta ciudad.

Por el presente, hago saber: Que en este Juzgado radica expediente promovido por los abades de D. Manuel Lopez Gólfy y de doña Andrea Conoposón Conde Bolufer...

Una casa situada en esta ciudad, distrito de Serranos, calle de Burjassot, número once de la manzana doscientos tres...

Después del Consejo, el Sr. Sanchez de Toes ha sometido a la sanción de S. M. varias disposiciones relativas a los testamentos ológrafos.

El Sr. Sanchez Guerra ha puesto a la firma varios decretos convocando a elecciones parciales, entre ellos, uno para el 19 de junio para la elección de un senador eclesiástico por Valladolid.

El Sr. Rodriguez Sampedro ha sometido a la aprobación del rey un decreto concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al director de los ferrocarriles del Norte.

El Sr. Maura ha dicho que el gobierno está vivamente interesado en que se apruebe el proyecto de ley de Alcoholes...

La Intervención general de la Armada ha recibido encargo de redactar un proyecto de ley concediendo derechos pasivos a los maquinistas de los buques de guerra.

El Sr. Salmerón ha citado para mañana, a las seis, a los diputados de la minoría republicana, en una de las sesiones del Congreso...

En los centros oficiales se desmiente oficialmente que se haya desistido del viaje del rey a París.

Mañana se verificará en Palacio la recepción oficial del nuevo embajador de Italia, Sr. Silvestrelli.

Comienzan a llegar diputados, especialmente moretistas, para asistir a la reunión del sábado.

El Sr. Villaverde se propone enviar a los tribunales a la Sociedad de Caza, porque ayer se apoderaron en la estación de una maleta que llevaba al regresar de una expedición cinegética.

Los artistas muestran deseos de saber si el gobierno aprueba la propuesta de recompensas formulada por el jurado de la Exposición.

Se ha verificado esta mañana con gran solemnidad la constitución del Consejo de Estado.

Han jurado el cargo los Sres. Grouzard, Montero Rios, Lopez Dominguez, Moret, Beranger, Silveira, marques de la Vega de Armijo y Benegaray.

El presidente, señor marqués de Aguilar de Campo, ha pronunciado breves frases, congratulándose de la reforma de este alto cuerpo...

El Sr. Maura ha agradecido a los consejeros que hayan aceptado los cargos.

La reforma ideada por el Sr. Silveira—ha dicho—remediara dos males; la inestabilidad de los litigios y la invasión del espíritu de partido.

Al salir se han saludado, condecorando cariñosamente, los Sres. Moret, Montero Rios y Vega de Armijo.

Lo de la inspección del Ayuntamiento de Valencia ha despertado aquí gran expectación.

Barcelona.—El Ayuntamiento ha revocado el acuerdo de subvencionar la fiesta del Corpus por 26 votos de los republicanos contra 21.

Las congregaciones religiosas están dispuestas a pagar los gastos que originen los festejos.

Se asegura que el Sr. Dato hará en breve una excursión a Barcelona.

Parece que el jefe de los republicanos ha desistido de su viaje a Cataluña.

Badajoz.—En el kilómetro 2 de la línea de Mérida, un tren ha arrollado a un torero, llamado Ignacio Lopez, fracturándole ambas piernas.

San Sebastián.—Entre Olzagutia y Alsasua un grupo de salvajes apedreó al tren rápido.

Mejilla.—Después de varias juntas celebradas, las kabilas fronterizas han acordado no exigir responsabilidad por la muerte del administrador.

Madrid 26, a las 18'15.

Madrid 26, a las 18'15.

Madrid 26, a las 18'15.

Madrid 26, a las 18'15.

Madrid 26, a las 18'15.

Madrid 26, a las 18'15.

Madrid 26, a las 18'15.

Madrid 26, a las 18'15.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Montero Rios

El Sr. Montero Rios estuvo en el Senado conversando con sus amigos.

El rey recio del Ateneo

En la primera reunión que celebre la junta directiva del Ateneo Científico, será propuesto socio del mismo, el rey D. Alfonso XIII.

Los marinos

Los marinos siguen comentando la tardanza del Sr. Ferrándiz en proveyer la presidencia de la Junta Consultiva...

El Congreso Naval

El Congreso Naval, en su sesión de hoy, aprobó los temas sobre la necesidad de reformar la enseñanza náutica...

El tiro de pichón

Hoy terminó el concurso del campeonato del tiro de pichón, alcanzando el premio el marqués de Villavieja...

Huelga de peluqueros

En Zaragoza los dependientes peluqueros reunieron acordando sostener las huelgas...

Regreso de D. Melquiades Alvarez

Dicen de Sevilla que acompañado del jefe de los republicanos salió para Córdoba D. Melquiades Alvarez.

Del Ferrol

En el Ferrol agrávase la huelga de los carniceros y carniceras.

Una denuncia

En Málaga una señora ha presentado una denuncia contra su hijo, acusándole de haberle robado alhajas por valor de 20,000 duros.

Tormenta

De Lisboa telegrafían que cayó una horrible tormenta de granizo, que destruyó las cosechas.

D. Melquiades Alvarez en Córdoba

Llegó a Córdoba D. Melquiades Alvarez, presidente de Sevilla.

Una pregunta

El diputado carlista Sr. Gil Robles, ha anunciado al Sr. Maura que mañana le dirigirá en el Congreso una pregunta acerca de las negociaciones...

Huelga solucionada

Ha quedado solucionada la huelga de Villanueva de las Minas.

Banquetes

Madrid 27, a las 2'40.

El Instituto de Reformas Sociales

Presidido por el Sr. Moret, reunió el Instituto de Reformas Sociales, siguiendo el estudio del contrato del trabajo.

El Vaticano y Francia

En las habitaciones del ordenal Sr. Morry del Val y ribofes ayer una reunión de cardenales, para tratar, según se dice, del conflicto surgido entre el Vaticano y Francia.

Libro Amarello

Se ha publicado en París el Libro Amarello, sobre las negociaciones entre Francia e Inglaterra, relativas a Marruecos.

La guerra ruso-japonesa

Varias noticias

Madrid 26, a las 23'10.

El periódico The Times asegura que Rusia está negociando con la República Argentina la adquisición de los cruceros aborrazados "Garibaldi", "San Martín", "General Belgrano", y "Pueyrredon", y añade que esto constituye un ataque a la neutralidad.

Un despacho comunica que los cosacos acuchillaron a una guarnición japonesa.

La emperatriz de China se ha suscrito como protectora de la Cruz Roja.

Un telegrama de Gensan dice que los cosacos incendiaron algunas poblaciones del Norte de Corea.

Se confirma que el lunes fué destruido frente a Dalny otro crucero japonés.

Mancheta.

Mancheta.

Mancheta.

Mancheta.

Mancheta.

En Port-Arthur

Madrid 26, a las 23'35.

El corresponsal del periódico The Daily Telegraph en Niu-Chuang dice que las últimas operaciones intentadas por los japoneses contra Port-Arthur han tenido escaso éxito...

Los japoneses han tenido estos últimos días muchos centenares de muertos, cuyas bajas cubren con fuerzas que diariamente reciben de Pit-Tie-Wo y Pulan-Tien.

Los torpederos rusos muestran una actividad extraordinaria, cruzando incesantemente las aguas de la bahía de Port-Arthur.

Las murallas de esta plaza han sido reforzadas, singularmente la del Oeste, donde se han levantado grandes trincheras cubiertas.

Agitación en China

Telegrafían de Kerbin que, según las comunicaciones enviadas por distintos misioneros, empieza a notarse entre los chinos del Norte de Chantung un movimiento análogo al que precedió a la sublevación de los boxers.

Comunicaciones cortadas

Las últimas noticias recibidas de San Petersburgo dicen que el general Kouropatkin ha logrado cortar las comunicaciones entre los ejércitos japoneses de los generales Kuroki y Oku.

Los japoneses

Telegrafían de Chéfu que los japoneses desembarcaron el sábado 6,000 hombres en Tekuchan.

Los japoneses desembarcan todos los días pequeños destacamentos en Pitsevo y construyen barracas en las islas de Elioti, donde se reúnen un centenar de barcos.

Hasta el 22 del actual solo se han sostenido ligeras escaramuzas a lo largo de la costa occidental de la península de Liao-Tung.

Gimeno Vizarra

Rumores

Madrid 27, a las 3'10.

Según dicen de San Petersburgo, ha circulado el rumor de haberse librado un sangriento combate al Norte de Dalny.

También de Chéfu comunican que circulan rumores de que los japoneses se encuentran a diez kilómetros de Port-Arthur.

Gimeno Vizarra.

Postres variados

Algo de poesía

CANTARES

Por ver si te olvidaría, me llevarán a un jardín, mas las flores, tus hermanas, todas me hablaban de ti.

MELCHOR DE PALAU

Consumo de narajans

Desde hace algunos años, las narajans han dejado de ser un manjar de lujo, y su consumo se ha generalizado en Europa de un modo inverosímil.

Según datos estadísticos de un importantísimo periódico, cada inglés consume anualmente 20 narajans; el francés, 12; el austriaco, 9; el suizo, 6; y el alemán, 4.

En Rusia no llega a consumirse una por individuo. Claro es que el consumo en los países productores es mucho mayor que en las naciones citadas.

Contra los ladrones

Se han comenzado a usar en América unas instalaciones eléctricas para poner los edificios a salvo de los ladrones.

En una casa dotada de tales instalaciones, cuando todas las habitaciones se iluminan, sobre todo aquella en que el ladrón se encuentra, y comienzan a sonar con insufrible repiqueteo numerosos timbres colocados en diversas partes del edificio.

Enseñanzas prácticas

Convencidos los norteamericanos de la inutilidad de muchas de las enseñanzas que recibe la mujer han creado en Nueva York un Instituto agrícola donde las niñas aprenden a dirigir una casa de campo, una lechería, en una palabra, adquirirán una serie de conocimientos bastantes a permitir a la mujer sostener y defender una explotación agrícola, sin necesidad de intermediarios, no siempre fieles ni idóneos.

Ya en Alemania e Inglaterra existen escuelas de jardinería, de agricultura y de botánica para mujeres. En Suiza se ha establecido la escuela de lecherías de Neuchâtel, en la cual se enseña la fabricación de manteecas y quesos.

Acrostico

¿Qué pide este chino? (Formese la palabra con la primera letra con que comienzan los juguetes que le rodean).

La solución mañana.

Solución a la frase hecha anterior: Echar raíces.

Imp. Domenech, Mar, 65.

TEMEROS

propio tiempo que el plazo para la primera inscripción termina el día 31 del presente mes.

Los Ilustrísimos señores Obispos de Tortosa y Segorbe, acogiendo con verdadero cariño la invitación de la Junta organizadora, han ofrecido acompañar a los peregrinos a Roma y presentarlos ante el Santo Padre.

Según nuestras noticias, parece que algunos de los Ilustrísimos Obispos valencianos piensan tomar parte en la peregrinación acompañando a sus paisanos a la Ciudad Eterna.



APOLO

La función de anoche fué suspendida.

Para hoy se anuncia el beneficio de la aplaudida triple Carlota Millana, poniéndose en escena el acto tercero de Marina (ópera) y las zarzuelas El mozo ciego, y El Trébol.

Plaza de Toros

Como de costumbre, hoy y mañana podrán los abonados retirar en las oficinas de la plaza de Toros las localidades respectivas, y mañana por la tarde, de cuatro a seis, se permitirá la entrada al público para que vea el ganado que en la novillada del domingo va de estoquear Bienvenida, Gallito II y Flores.

Confíase en que los biéhos han de dar mucho juego, porque aunque hay cinco mozones, son todos de buen tipo, peso y finura.

Los verdaderos aficionados prefieren siempre que el defecto de los deseches esté en la cornamenta, porque por regla general, estas reses consiguen en la tiente notas superiores.

MODAS FEMENINAS

Revista parisiense para «Las Provincias»

Se aproxima la época de los viajes veraniegos, ó sean a las playas y balnearios que la moda ha consagrado.

Uno de los más célebres modistos parisienses ha confeccionado una lindísima toilette de viaje para una muy noble y distinguidísima dama austriaca, muy conocida y respetada en España.

El traje es un modelo de sencillez, buen gusto y elegancia. Es de alpaas a cuadros grises de diversas tonalidades, y se compone de falda y bolero, complementándose con una camiseta de fantasía de batista color crema.

El blusero, forrado de tafetán, va guarnecido con un cuello-cha, cuyo borde se señala con tres líneas; otros iguales a estos adornan las mangas, sujetas por estrechos puños sobre los que se destacan botones dorados.

La falda está montada por medio de pequeños pliegues pesuñados y se adorna al rededor con biesses de tafetán reunidos en grupos de distintos anchos.

Con cualquier falda puede ser llevada para viaje una camiseta confeccionada de la siguiente forma: Si se hace con muselina de lana azul, irá guarnecida con tiras estrechas de paño encarnado.

Cada delantero se guarnece con un pliego hueco adornado con pespuñetas de seda encarnada; los dos se abren sobre un plastrón dispuesto en forma de pequeños pliegues. Todos los contornos se señalan con ribetes encarnados; delante se cosen, a un lado botones y el otro las presillas necesarias para simular el cierre; lleva cuello recto y se cubre con otro de batista, y sobre él se anuda una corbata de tafetán.

De toilette de playa os describiré dos lindos modelos:

De tela de hilo guarnecido con entredós de encaje y biesses de tela de hilo azul, es uno de ellos. Tengo que advertir que los bordes de la tela de hilo azul están tejidos con rayas blancas que resaltan el contorno.

El plastrón que lleva el cuerpo, que es blusado, es de batista plegada y va guarnecido de biesses de hilo azul de unos tres centímetros de ancho; cuello recto con biesses de tela de hilo y entredós, y cuello marino, también de tela de hilo azul, que va recubierto por otro cuello de encaje.

Los balcones de las mangas se montan frunciéndose ligeramente, y la unión se cubre por un entredós; puños de tela de hilo azul. De esta tela es también el cinturón que se abrocha detrás bajo un chou.

La falda va adornada con tres pliegues de un centímetro de ancho con vivo azul. Lleva también dos series de volantes, cuyos bordes, que son azules, se pespuñean de suerte tal, que asemejan biesses; la falda, por detrás, se dispone en pliegues.

El otro modelo es de percal color tierra, y se confecciona del modo siguiente:

El bolero se corta con un cuello cuadrado por la espalda y prolongado delante hasta caer por encima de la cintura. El traje se guarnece con pespuñetas de seda azul y motivos de guipur. Los delanteros forman un pequeño escote que se cubre con un plastrón de seda azul y un cuello de percal. Las mangas se cortan en dos hojas y se guarnecen con pespuñetas y motivos de guipur.

La falda se frunce sobre las caderas, pero no por delante y se termina con un volante dispuesto en pliegues huecos, sobre el cual en la falda recortada en forma de ardiendres; el paño de atrás se corta de un solo trozo en toda su altura.

En mi próxima correspondencia presentaré otros modelos de trajes de veranear.

Paris, 22, 5, 904.

ELISA DAUDEET.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Fize, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Finc, 6, farmacia, Barcelona.

FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS hallarán gran surtido de cartones novedad, papeles coloridos E. van BOCH, bromuro DOS ESPADAS, carbón BARNET postales sensibles tonos platinos, desde 75 céntimos paquete, productos químicos MERCK garantizados, reveladores AGFA, placas inglesas EDWARDS extrarapidas, incoloras y «anti-halo», alemanas OTTO PEROTZ, Ampliadores GULLON, Cámaras y aparatos de todas clases, accesorios y demás artículos relacionados con la fotografía.

Querrela Martín y Compañía, Pintor Sorolla 23, junto al Parterre.

Facultad de Derecho

Lecciones de las signaturas de esta carrera y de la de Filosofía y Letras. Razón en esta Administración.

Los rusos sembrando minas

Londres.—Un importante despacho de Wei-Hai-Wei que publica Daily Express, dice que los rusos deben de haber sembrado una enorme cantidad de minas poligróticas. Cuando el "Yanisei", se fué a pie que llevaba a bordo 180 minas.

Se calcula que los rusos han echado al mar unas 400 minas flotantes, que constituyen terrible peligro para la navegación general. Los marineros chinos están aterrorizados y se niegan a embarcar. Los seguros marítimos imponen precios carísimos.

Muchos periódicos ingleses protestan de este hecho, alegando que los rusos no tenían derecho a poner minas fuera de las aguas territoriales a cinco kilómetros de la costa. Según los telegramas de Nueva York y Washington, los periódicos norteamericanos dedican también gran atención a este asunto, formulando igualmente energías protestas.

Nuevo general de dominicos

Paris.—En el Capítulo general que han tenido en Roma los religiosos dominicos para la elección de nuevo general de la Orden, reconvieron los votos por mayoría en el P. Cormier, francés, quien suocederá al P. Pouwitt.

Los algonóneros

Berna.—Han celebrado una reunión los algonóneros. Han acordado asociarse para oponerse al trust de los especuladores.

Explosión

Paris.—En la mina de William Tom (Estados Unidos) ha ocurrido una explosión de gas grisú. Quedaron sepultados 50 obreros. Van extraídos siete cadáveres.

Los japoneses

San Petersburgo.—El general Kouropatkin telegrafía anunciando que hay concentrados 40,000 japoneses en Fen-Huang-Cheng. Añade que se

Los algonóneros

Berna.—Han celebrado una reunión los algonóneros. Han acordado asociarse para oponerse al trust de los especuladores.

Explosión

Paris.—En la mina de William Tom (Estados Unidos) ha ocurrido una explosión de gas grisú. Quedaron sepultados 50 obreros. Van extraídos siete cadáveres.

Los japoneses

San Petersburgo.—El general Kouropatkin telegrafía anunciando que hay concentrados 40,000 japoneses en Fen-Huang-Cheng. Añade que se

Los algonóneros

Berna.—Han celebrado una reunión los algonóneros. Han acordado asociarse para oponerse al trust de los especuladores.

Explosión

Paris.—En la mina de William Tom (Estados Unidos) ha ocurrido una explosión de gas grisú. Quedaron sepultados 50 obreros. Van extraídos siete cadáveres.

Los japoneses

San Petersburgo.—El general Kouropatkin telegrafía anunciando que hay concentrados 40,000 japoneses en Fen-Huang-Cheng. Añade que se

Los algonóneros

Berna.—Han celebrado una reunión los algonóneros. Han acordado asociarse para oponerse al trust de los especuladores.

Explosión

Paris.—En la mina de William Tom (Estados Unidos) ha ocurrido una explosión de gas grisú. Quedaron sepultados 50 obreros. Van extraídos siete cadáveres.

Los japoneses

San Petersburgo.—El general Kouropatkin telegrafía anunciando que hay concentrados 40,000 japoneses en Fen-Huang-Cheng. Añade que se

Los algonóneros

Berna.—Han celebrado una reunión los algonóneros. Han acordado asociarse para oponerse al trust de los especuladores.

Explosión

Paris.—En la mina de William Tom (Estados Unidos) ha ocurrido una explosión de gas grisú. Quedaron sepultados 50 obreros. Van extraídos siete cadáveres.

Los japoneses

San Petersburgo.—El general Kouropatkin telegrafía anunciando que hay concentrados 40,000 japoneses en Fen-Huang-Cheng. Añade que se

Los algonóneros

Berna.—Han celebrado una reunión los algonóneros. Han acordado asociarse para oponerse al trust de los especuladores.

Explosión

Paris.—En la mina de William Tom (Estados Unidos) ha ocurrido una explosión de gas grisú. Quedaron sepultados 50 obreros. Van extraídos siete cadáveres.

Los japoneses

San Petersburgo.—El general Kouropatkin telegrafía anunciando que hay concentrados 40,000 japoneses en Fen-Huang-Cheng. Añade que se

Los algonóneros

Berna.—Han celebrado una reunión los algonóneros. Han acordado asociarse para oponerse al trust de los especuladores.

Explosión

Paris.—En la mina de William Tom (Estados Unidos) ha ocurrido una explosión de gas grisú. Quedaron sepultados 50 obreros. Van extraídos siete cadáveres.

Los japoneses</

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 26 de mayo de 1904:

Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 7800 d. Deuda amortizable al 5 por 100: 38220 d. Obligaciones provinciales de Carreteras: 10800 d. Obligaciones de Junta de Obras del Puerto: 10875 d. Obligaciones hipotecarias Nueva Cartuja: 10850 d. Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, primera y segunda serie: 10850 d. Id. id. tercera serie: 10800 d. Obligaciones empréstito municipal, cuarta emisión: 10200 d. Id. id. quinta emisión (Matajoras): 10400 d. Id. id. sexta emisión (Eusebio): 10450 d. El síndico-presidente, Vicente Sampa.

El mercado de Barcelona

Barcelona 24 mayo de 1904.

A principios de la pasada semana había en nuestro mercado de trigo mejor disposición que la semana anterior, pero bien pronto las noticias recibidas de haber llovido en algunos puntos de Castilla, hicieron cambiar la situación del mercado, haciendo los tenedores castellanos concesiones en los precios, lo cual no podía menos producir una nueva retracción de estos fabricantes de harinas, como ha ocurrido, cerrando a última hora el mercado cotizándose a 47 reales las clases buenas de Salamanca; 48 las de Medina, y 48 1/2 a clases muy superiores de Arévalo y Sanchoabán. De modo que la situación de nuestro mercado de trigo es muy enojada, notándose flojedad en los precios.

En el extranjero la situación de los mercados es bastante variada. Alemania, Austria-Hungría, la Argentina y los Estados Unidos, aousan alza; Francia, baja; en la Gran Bretaña notase alguna flojedad, y en Rusia, calma algo mareada, con ligera baja en algún mercado y firmeza en los mas del imperio moscovita.

No obstante la flojedad y tendencia que se observa en el mercado de trigo, las harinas no han sufrido cambio alguno en la cotización, pero de continuar la baja de los trigos, no cabe duda que se impondrá una baja en este polvo.

En la pasada semana hanse exportado por mar: a Alicante, 107,000 kilogramos; a Cullera, 51,500; a Denia, 79,800; a Gandia, 38,500; a Javea, 58,000; a Vinaros, 116,500; a Valencia, 114,500, y a otros puntos de España, hasta el total de 1.742,000 kilogramos.

ARROZ.—Mercado animado. Precios sostenidos. El amonquill, núm. 0, se cotiza a bordo "Grao-Valencia", de 43 a 44, y bomba, núm. 1, de 50 a 51 los 100 kilos.

Por mar han llegado, procedentes de Cullera, 88,000 kilos, y de Valencia 130,000.

ALUBIAS.—La venta es escasa, notándose flojedad en los precios y en la tendencia del negocio.

HABAS Y HABONES.—Mercado algo animado. Precios sostenidos. Las habas de Valencia, negras, se cotizan en plaza de 27 a 27 50 pesetas los 100 kilos.

Se han exportado por cabotaje, a Alicante, 2,000 kilogramos.

ALGARROBAS.—La venta es regular y los precios están sostenidos. Cotizase: Negra Vinaroz, 23 50 rs.; Rojas, 22; Malloras, 20; Ibiza, de 20 50 a 21, todo los 42 kilogramos.

En la última semana han venido por cabotaje: De Castellón, 47,000 kilogramos; de Valencia, 4,500; de Vinaroz, 20,000; de Burriana, 20,800 y de Garrucha, 31,000.

VINOS.—Sigue el mercado enojado por el retraimiento de los compradores. Tanto en plaza como en los puntos de producción, la tendencia es de flojedad en los precios.

Hanse recibido por cabotaje: de Valencia, 75,000 litros; de Alicante, 176,500; de Málaga, 3,500 y de Ibiza, 6,000.

Las estadísticas, respecto a la producción de vinos en 1903, aousan los siguientes datos:

Table with 2 columns: Country, Hectares. France: 85,400,000; Italy: 24,000,000; Spain: 15,000,000; Argentina: 6,000,000; Austria: 4,700,000.

Sigue en menor importancia Portugal, Hungría, Alemania, Rusia, Turquía, Bulgaria y Chile, que han producido en 1903 unos 1,500,000, y Suiza, la Unión y la Argentina unos 1,500,000. En el pasado año 1903 la producción vinícola ha sido menor en 6,000,000 de hectolitros a la de 1902 y también a la de 1901 en 9,000,000.

ALCOHOLES.—Continúan flojos el mercado y los precios. Hanse recibido, de Valencia, 1,100 litros aguadiente de caña.

ACEITES.—Mercado animado. Precios firmes.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS EL 26 DE MAYO

Vapor Italia, de Génova y escalas, de tránsito. Vapor Desk, de Fiume y escalas, con madera. Vapor Diamond, de Cartagena, en lastre. Vapor Titan, de Amsterdam y escalas, con cargo general. Vapor Lulio, de Palma y escalas, con cargo general. Vapor Felisa, de Vigo y escalas, con cargo general.

DESFACHADOS

Vapor Italia, para Buenos Aires y escalas, de tránsito y otros. Vapor Lulio, para Palma y escalas, con cargo general y bilja. Vapor Felisa, para Barcelona, y escalas, de tránsito y otros. Vapor Esperanza, para Cete y escalas, con vino. Vapor Diamond, para Manchester y escalas, con fruta. Vapor Titán, para Amsterdam y escalas, con cargo general. Vapor Gerona, para Rosas y escalas, con vino y otros. Laud 2.º Joven Filomena, para Oran, con cargo general. Laud María Encarnación, para Blanes, con algarrobas.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar

Matrimonio: José Vicente con María Julián. Defunciones: Varona, 1.—Hembras, 1. Defunción: Antonio Jaque Muñoz, de 64 años, Mar, 80, de hemiplejía.

Del distrito del Morado

Matrimonios: José Mansell con Isabel Pérez.—Julie Burillo con Nicolsa Dauri. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunciones: Gregorio Lillo Gallego, de 14 años, Carrera del Rio, traste primero, de tifoides.—Concepción Tamsell Pozo, de 32 años, Pizarro, 15, de ataque apopléjico seroso.—Salvador Sotelo Chulita, de 64 años, Carrera de San Luis, traste primero, de pulmonía.—Margarita Capella Juan, de 15 meses, Cerreteros, 32, de escarlatina.—Julia Sgar Granelli, de 60 años, Vivas, 3, de sífilis terciaria.

Del distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 2. Defunciones: Ana Bravo Marco, de 27 años, Juan de Mens, 15, de peritonitis crónica.—Yveta Rubio Gramades, de 66 años, Troya, 10, de hemorragia cerebral.—Manuela Monplaisir Alaga, de 4 años, San Vicente, 283, de enterocolitis.—Francisca María Matesa, de 30 años, Hospital provincial de hemorragia cerebral.—Amparo Alajos Ferris, de 3 años, Pilar, 6, de escarlatina.

Del distrito de Serranos

Matrimonio: Luisiano Riba, con María de la Asunción Melchor. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Vicente Davis Marqués, de 71 años, Orilla del Rio, 14, de bronquitis crónica. Total: Matrimonios, 3.—Nacimientos, 11.—Defunciones, 12.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Bede el Venerable, confesor y doctor, y Santa María Magdalena de Pazzi, virgen.—El día y la misa son del sexto día infractuosa de Pentecostés, con rito semidoble, color encarnado y conmemoración de San Juan I, papa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Germán, obispo. CUARENTA HORAS.—Empiezan en el convento de la Trinidad. Se descubre a las seis y media de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Nuestra Señora del Carmén. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Divina Providencia, en Santa Cruz.

Cultos

En la capilla de María Reparadora (Gobernador Viejo, 11) continúa el novenario en honor a la Virgen del Sagrado Corazón de Jesús, celebrándose a las once de la mañana misa y ejercicio.

En la iglesia de la Sangre continúa hoy, a las seis y media de la tarde, el solemne novenario en honor a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, con exposición, trisagio y sermón que predicará el P. Rafael Tomás.

En el Salvador se celebrará a las diez misa conventual, con exposición; y por la tarde, a las seis, el ejercicio de Pasión, con sermón y Vía-Crucis.

Misa de María

En Santo Tomás, a las siete, misa y ejercicio. En el Salvador, a las 7 30 misa y ejercicio. En la iglesia de la Sangre, a las 7 30 misa y ejercicio. En Santo Domingo, a las 7 30 misa y ejercicio. En Santa Cruz, a las 7 30 misa con órgano y ejercicio. En San Nicolás, a las 7 46 misa y ejercicio. En el Temple, a las ocho misa con exposición y ejercicio. En San Bartolomé, a las once misa con órgano y ejercicio. En San Esteban, a las once misa y ejercicio. En San Andrés, a las diez y media el ejercicio del mes; y por la tarde, a las seis, el ejercicio del novenario a Nuestra Señora de los Desamparados, con exposición y sermón que predicará el padre Carlos Ferris.

En los Santos Juanes se celebra esta mañana, a las siete, misa resada, con órgano, en la capilla de la Virgen de los Desamparados; y por la tarde, a las seis y media, el ejercicio del novenario, con trisagio y sermón que predicará D. Lorenzo Juan. En la real capilla de la Virgen de los Desamparados se celebra esta tarde, a las siete, el ejercicio. En el Milagro, a las seis de la tarde el ejercicio. En la capilla del Servicio doméstico (calle de San Cristóbal, núm. 5), a las seis de la mañana misa y ejercicio. En la capilla de San Juan del Hospital (calle de Cirilo Amorós, 48), a las 7 30 misa y ejercicio.

Espectáculos

TEATRO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—Día de moda.—Beneficio de Carlota Millanes.—Acto tercero de la ópera Marina.—El mozo crón.—Gran vals de concierto.—El trébol.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

26 de mayo de 1904.

A LAS TRES DE LA TARDE Barómetro, 758 2/3; termómetro, 20°; humedad, 50; 0; viento, nublado.

DESDE LAS TRES DE LA TARDE ANTERIOR Temperatura máxima al sol, 31 1/2.—Mínima a la sombra, 20 1/2.—Mínima a la sombra, 13 1/2.—Mínima al reflector, 13 1/2.—Evaporación en milímetros, 60.—Lluvia en milímetros, 0 0.—Velocidad del viento en kilómetros, 245.

Observaciones astronómicas de hoy El sol sale a las 4 horas y 38 minutos, y se pone a las 7 y 18. La luna sale a las 5 y 22 minutos de la tarde, y se pone a las 8 y 30 de la mañana.

Manufactura de PIANOS GOMEZ

Durante la reedificación de la casa-fábrica, se ha trasladado el despacho de pianos y órganos a la casa contigua ALMIRANTE, núm. 3

Sociedad de Seguros Mútuos contra incendios de edificios de Valencia.

FUNDADA EN 1844

TIENE ASEGURADOS 5,850 EDIFICIOS, TODOS EN ESTA CIUDAD, POR VALOR DE 129.547,530 PESETAS

Está formada esta Sociedad por la agrupación de propietarios de casas en Valencia para prestarse mútuo auxilio, mediante la recíproca indemnización de los siniestros.

Los mismos asegurados forman las juntas que dirigen la Sociedad.

Con ella se obtiene el fin de evadir el Seguro de las compañías a prima fija (que como es sabido, realizan pingües negocios), consiguiendo mayores ventajas y evitando todos sus inconvenientes; el objeto, pues, de la Sociedad de Seguros mútuos no es la especulación, sino, por el contrario, el evitar ser especulados.

Los propietarios de fincas inscritas tienen la obligación y el derecho del resarcimiento mútuo de los daños que sus respectivas propiedades sufran por incendio. Quedando estas mismas casas consignadas como garantía recíproca, todas las fincas aseguradas responden a prorrata del importe de cada incendio, constituyéndose así una sólida garantía que nunca puede desaparecer; garantía que excede al valor de 129.547,530 pesetas

porque constan aseguradas las 5,789 casas inscritas en esta Sociedad, cuya suma es verdaderamente capital social.

Los Seguros Mútuos de Valencia producen dos grandes ventajas a sus asociados, como no se consiguen en ninguna Compañía de Seguros, y son:

1.º EL SEGURO MAS ECONOMICO, pues promediando los dividendos satisfechos por los asegurados desde que se fundó la Sociedad entre los 58 años que lleva de vida, resulta que

ha pagado cada 1,000 pesetas 7 céntimos al año.

2.º La INDEMNIZACION mas rápida y mas completa, que, según los Estatutos de la Sociedad, será abonada ANTES DE LOS OCHO DIAS hasta 5,000 pesetas, y ANTES DE LOS TREINTA DIAS si es mayor.

99,303 5/2 PESETAS DE RESERVA METALICA (por ahorros acumulados).

Esta reserva y las rentas e ingresos con que cuenta la Sociedad, le permiten pagar sus gastos y los siniestros que ocurren sin pedir cantidad alguna a sus asociados.

El último dividendo de 0 25 pesetas por cada 1,000 pesetas fué pedido en 1876.

Desde entonces nada han pagado los que estaban asegurados.

La Sociedad de Seguros Mútuos de Valencia tan solo admite Seguros hasta la línea que sigue el Camino de Tránsitos (construido y en proyecto.)

Oficinas: En la casa de su propiedad, plaza de la Figuereta, 1.

GUANO EXTRA-ROCHIL

Eduardo Fenolosa Carbonell

Primeras materias para la fabricación de abonos.—Fórmulas para cada tierra y cultivo.

Despacho: Plaza de San Francisco, núm. 14 (teléfono 634).—Almacén: Camino del Grao, J. A.

TODO GARANTIZADO

Advertisement for Alcock plasters and Brandreth pills. Includes illustrations of a person applying a plaster and a box of pills. Text describes the benefits for rheumatism, back pain, and other ailments.

Advertisement for GOTA LICOR LAVILLE DEL DR. REUMATISMOS. Includes an illustration of a steamship and text about transatlantic services and company information.

Advertisement for BUQUES (ships) and VAPORES (steamships). Lists various companies like Compañía Sevillana, San Fernando, and others, along with their routes and schedules.

Advertisement for SE ALQUILA (rental) and COLOCACION (placement). Includes text about renting properties and finding employment opportunities.

Advertisement for Mariano Gerardo, a lawyer and notary. Includes text about legal services and contact information.

Advertisement for SOLUCION PAUTAUBERGE, a medicine for chest ailments. Includes text about its effectiveness and contact information for the manufacturer.

Advertisement for GOTA LICOR LAVILLE DEL DR. REUMATISMOS. Includes an illustration of a bottle of the medicine and text about its benefits for rheumatism.

Advertisement for JARABE DE GIBERT, a medicine for syphilis. Includes text about its effectiveness and contact information for the manufacturer.